

EIBAR

Una mesa de trabajo técnica impulsará la construcción del bidegorri Eibar-Ermua

Los consistorios de Zaldibar, Ermua y Eibar han acordado solventar todas las dificultades relativas al proyecto, para sacar a licitación las obras

ALBERTO ECHALUCE

EIBAR. Los ayuntamientos de Zaldibar, Ermua y Eibar pondrán en marcha una mesa técnica para hacer realidad proyecto de construcción del bidegorri Eibar-Ermua. Este proyecto recibió hace dos años una subvención de 1.096.293 euros de la Diputación de Bizkaia destinada a la construcción de un carril-bici que discurrirá paralelo al río Ego, pero en todo ese periodo ni se ha abierto la fase de licitación de las obras.

Según indicó el alcalde de Eibar, Jon Iraola, «hemos mantenido una reunión para impulsar el proyecto de bidegorri porque veíamos que no se estaba moviendo desde el Ayuntamiento de Zaldibar por ser propietario de los terrenos por los que transita el bidegorri. Mi valoración es positiva porque los técnicos ya han comenzado a mirar las dificultades que puede tener su ejecución».

En principio la mesa técnica va a estar compuesta por los técnicos de los tres ayuntamientos con el fin de acordar la ocupación de terrenos y poner en marcha los trabajos. «Zaldibar tiene un departamento técnico muy limitado y este proyecto al quedar muy lejos de su casco urbano no tenía la prioridad que puede tener para Eibar y Ermua. Sin embargo, es considerada como una obra muy interesante por los tres



El bidegorri transcurrirá paralelo al río, en el límite de territorios, y en el lado contrario a la actual acera de paso. FÉLIX MORQUECHO

ayuntamientos», explica Iraola. El bidegorri se construirá en el lado derecho de la calzada en dirección a Ermua, entre el límite de territorios y el barrio ermua-rra de San Lorenzo.

Posibilidad de prórroga

A la subvención concedida cabe sumar la compra de unas terrenos que habían sido tasados con lo que junto con la dirección de obra, entre los tres ayuntamientos sólo tendrían que hacer frente a cerca de 250.000 euros. Cabe afrontar ahora unas cuestiones técnicas antes de licitar las obras.

En el caso de no activarse este

proyecto, muy valorado, en Eibar y Ermua, «cabría la posibilidad de llevar a cabo la petición de una prórroga o la ampliación de la concesión de la subvención», señaló Iraola, que también mantuvo que «si no se hace nada podemos tener problemas».

El interés en la ejecución de este proyecto es manifiesto. Hay que tener en cuenta que a lo largo del día, entre 2.000 y 2.200 personas cruzan por la acera existente, con lo que la construcción de un carril bici con un paso peatonal, mejoraría la movilidad por este punto. Hace dos años, la Diputación concedió una subven-

ción para el bidegorri, pero parte del trazado discurre por suelo de Zaldibar con lo que se exigía que su Ayuntamiento avanzase en la tramitación del proyecto, pero no ha sido posible. Por estos motivos, los ayuntamientos de Eibar, Ermua y Zaldibar seguirán reuniéndose para avanzar en el proyecto.

Los tres consistorios apoyan este proyecto porque la vía peatonal evitará que los paseantes atraviesen cruces y el tráfico de vehículos. Para ello, se iba a ganar espacio en ese lado de la carretera, donde ahora hay solo un minúsculo arcén, mediante la su-

presión de la acera existente en el lado contrario.

Además, se mejorarían los accesos al polígono industrial de Ibur-Erreka, cuyo suelo en una parte es propiedad de Zaldibar. Tras la construcción del bidegorri, los ayuntamientos implicados se encargarían, en las proporciones que se establezcan y en base a un convenio, del mantenimiento de la nueva vía peatonal. «Nosotros vamos a estar encima de este proyecto, para que avance. Estamos muy interesados e incluso lo apoyaremos económicamente», remarcó el alcalde Iraola.

Nuevo curso de 'Empalabramiento', del 3 al 28 de febrero, en Portalea

Tiene como objetivo la alfabetización en castellano y la adquisición de conocimientos en euskera

A. E.

EIBAR. El área de Inmigración y de Diversidad Cultural ha puesto en marcha otra edición del programa 'Empalabramiento'. Este curso tiene como objetivo la al-

fabetización en castellano y la adquisición de conocimientos básicos para la comunicación oral en euskera.

Las personas interesadas pueden inscribirse hasta el 29 de enero llamando o escribiendo al área de Inmigración y Diversidad Cultural (943708440 immigratioa@eibar.eus). Esta edición del programa 'Empalabramiento' se llevará a cabo durante el mes de febrero, en formato intensivo de 60 horas. El curso se extenderá

desde el 3 hasta el 28 de febrero, de lunes a viernes, de 15.00 a 18.00, en Portalea. El plazo de inscripción está abierto hasta el próximo 29 de enero.

Durante este 2025 se ofrecerán cursos intensivos en febrero, mayo, julio (dos grupos, alfabetización y nivel A2 para examen de nacionalidad) y octubre. Este programa se ha creado adaptando materiales con perspectiva de género y teniendo muy presente el contexto social en el que viven las

mujeres que participan en el mismo. El objetivo es conseguir también que las participantes tomen conciencia individual de sus derechos y capacidades, que adquieran recursos, ganen influencia y formen parte de la sociedad como ciudadana de pleno derecho, en igualdad de condiciones.

En el Plan de Convivencia

El Ayuntamiento ha aprobado el IV Plan de Convivencia y Diversidad 2024-2028 que contará con 45 acciones, a realizar en 4 años, incorporando la perspectiva de la diversidad cultural de forma transversal en la actividad del Ayuntamiento de Eibar. El plan recoge un exhaustivo diagnóstico sociodemográfico que dibuja la evolución social que ha tenido la población

en los últimos tiempos. A través de dicho plan, se pretende trabajar por la consecución de una ciudadanía plural e inclusiva por medio de diversos programas que fomenten la integración y la convivencia de todas las personas que residen en Eibar. Así, el principal objetivo es construir una ciudad diversa y adaptada a los tiempos y necesidades actuales en la materia. Con todo ello, las claves del nuevo documento son las de «asegurar una acogida a los y las eibarrés recién llegados y trabajar en su integración social; organizar actividades comunitarias de sensibilización en diversidad cultural; y fomentar el mutuo conocimiento», apuntó la presidenta del área de Servicios Sociales, Sonia Archeli.

Una mesa de trabajo técnica impulsará la construcción del bidegorri Eibar-Ermua

Los consistorios de Zaldibar, Ermua y Eibar han acordado solventar todas las dificultades relativas al proyecto, para sacar a licitación las obras

ALBERTO ECHALUCE

EIBAR. Los ayuntamientos de Zaldibar, Ermua y Eibar pondrán en marcha una mesa técnica para hacer realidad proyecto de construcción del bidegorri Eibar-Ermua. Este proyecto recibió hace dos años una subvención de 1.096.293 euros de la Diputación de Bizkaia destinada a la construcción de un carril-bici que discurrirá paralelo al río Ego, pero en todo ese periodo ni se ha abierto la fase de licitación de las obras.

Según indicó el alcalde de Eibar, Jon Iraola, «hemos mantenido una reunión para impulsar el proyecto del bidegorri porque veíamos que no se estaba moviendo desde el Ayuntamiento de Zaldibar por ser propietario de los terrenos por los que transita el bidegorri. Mi valoración es positiva porque los técnicos ya han comenzado a mirar las dificultades que puede tener su ejecución».

En principio, la mesa técnica va a estar compuesta por los técnicos de los tres ayuntamientos con el fin de acordar la ocupación de terrenos y poner en marcha los trabajos. «Zaldibar tiene un departamento técnico muy limitado y este proyecto al quedar muy lejos de su casco urbano no tenía la prioridad que puede tener para Eibar y Ermua. Sin embargo, es considerada como una obra muy interesante por los tres ayuntamientos»,



El bidegorri transcurrirá paralelo al río, en el límite de territorios, y en el lado contrario a la actual acera de paso. FÉLIX MORQUECHO

explica Iraola. El bidegorri se construirá en el lado derecho de la calzada en dirección a Ermua, entre el límite de territorios y el barrio ermuarra de San Lorenzo.

Posibilidad de prórroga

A la subvención concedida cabe sumarle la compra de unas terrenos que habían sido tasados con lo que junto con la dirección de obra, entre los tres ayuntamientos sólo tendrían que hacer frente a cerca de 250.000 euros. Solamente falta afrontar ahora unas cuestiones técnicas antes de licitar las obras.

En el caso de no activarse este proyecto, muy valorado, en Eibar y Ermua, «cabría la posibilidad de llevar a cabo la petición de una prórroga o la ampliación de la concesión de la subvención», señaló Iraola, que también mantuvo que «si no se hace nada podemos tener problemas».

El interés en la ejecución de este proyecto es manifiesto. Hay que tener en cuenta que a lo largo del día, entre 2.000 y 2.200 personas cruzan por la acera existente, con lo que la construcción de un carril bici con un paso peatonal, mejoraría la movilidad por este punto. Hace dos años, la Diputación

concedió una subvención para el bidegorri, pero parte del trazado discurre por suelo de Zaldibar con lo que se exigía que su Ayuntamiento avanzase en la tramitación del proyecto, pero no ha sido posible. Por estos motivos, los ayuntamientos de Eibar, Ermua y Zaldibar seguirán reuniéndose para avanzar en el proyecto.

Los tres consistorios apoyan este proyecto porque la vía peatonal evitará que los paseantes atraviesen cruces y el tráfico de vehículos. Para ello, se iba a ganar espacio en ese lado de la carretera, donde ahora hay solo un minúsculo arcén, mediante la su-

presión de la acera existente en el lado contrario.

Además, se mejorarían los accesos al polígono industrial de Ibur-Erreka, cuyo suelo en una parte es propiedad de Zaldibar. Tras la construcción del bidegorri, los ayuntamientos implicados se encargarían, en las proporciones que se establezcan y en base a un convenio, del mantenimiento de la nueva vía peatonal. «Nosotros vamos a estar encima de este proyecto, para que avance. Estamos muy interesados e incluso lo apoyaremos económicamente», remarcó el alcalde Iraola.

Nuevo curso de 'Empalabramiento', del 3 al 28 de febrero, en Portalea

Tiene como objetivo la alfabetización en castellano y la adquisición de conocimientos en euskera

A. E.

EIBAR. El área de Inmigración y de Diversidad Cultural ha puesto en marcha otra edición del programa 'Empalabramiento'. Este curso tiene como objetivo la al-

fabetización en castellano y la adquisición de conocimientos básicos para la comunicación oral en euskera.

Las personas interesadas pueden inscribirse hasta el 29 de enero llamando o escribiendo al área de Inmigración y Diversidad Cultural (en el 943708440 o en inmigracioa@eibar.eus). Esta edición del programa 'Empalabramiento' se llevará a cabo durante el mes de febrero, en formato intensivo de 60 horas. El curso se

extenderá desde el 3 hasta el 28 de febrero, de lunes a viernes, de 15 a 18 horas en Portalea. El plazo de inscripción está abierto hasta el próximo 29 de enero.

Durante este 2025 se ofrecerán cursos intensivos en febrero, mayo, julio (dos grupos, alfabetización y nivel A2 para examen de nacionalidad) y octubre. Este programa se ha creado adaptando materiales con perspectiva de género y teniendo muy presente el contexto social en el que viven las

mujeres que participan en el mismo. El objetivo es conseguir también que las participantes tomen conciencia individual de sus derechos y capacidades, que adquieran recursos, ganen influencia y formen parte de la sociedad como ciudadana de pleno derecho, en igualdad de condiciones.

En el Plan de Convivencia

El Ayuntamiento ha aprobado el IV Plan de Convivencia y Diversidad 2024-2028 que contará con 45 acciones, a realizar en cuatro años, incorporando la perspectiva de la diversidad cultural de forma transversal en la actividad del Ayuntamiento de Eibar. El plan recoge un exhaustivo diagnóstico sociodemográfico que dibuja la evolución social que ha tenido la

población en los últimos tiempos. A través de dicho plan, se pretende trabajar por la consecución de una ciudadanía plural e inclusiva por medio de diversos programas que fomenten la integración y la convivencia de todas las personas que residen en Eibar. Así, el principal objetivo es construir una ciudad diversa y adaptada a los tiempos y necesidades actuales en la materia. Con todo ello, las claves del nuevo documento son las de «asegurar una acogida a los y las eibarresas recién llegadas y trabajar en su integración social; organizar actividades comunitarias de sensibilización en diversidad cultural; y fomentar el mutuo conocimiento», apuntó la presidenta del área de Servicios Sociales, Sonia Archeli.

Tarea educativa compartida

Compromiso. Responsables del colegio público San Lorenzo destacan la implicación de sus familias en proyectos a largo plazo en el centro



La semana pasada comenzaron con el proyecto del huerto escolar con la colocación del espantapájaros en compañía de los niños y niñas del colegio.

AINHOA LASUEN
ERMUA

El compromiso de las familias en la educación de sus hijos e hijas es un hecho, un derecho y un deber reconocido por todas las personas. Se hace cada vez más preciso estrechar los lazos entre la escuela y las familias para responder a las demandas y exigencias de la sociedad actual. La participación de las familias en los centros educativos es fundamental para el desarrollo integral de los estudiantes y para fortalecer la relación entre la escuela y la comunidad y este es un pilar que tiene muy en cuenta el colegio público ermua San Lorenzo, que destaca entre sus virtudes la amplia participación de las familias en algunos de los fundamentos de su proyecto de centro como pueden ser la biblioteca, la huerta escolar o el aprendizaje del euskera.

La participación voluntaria de las madres y padres del colegio no se limita a actividades puntuales, sino que trasciende a pro-

yectos a largo plazo que enriquecen la experiencia educativa durante todo el curso y la educación no deja de ser una tarea compartida. Los responsables del centro son conscientes de ello y se muestran «orgullosos de la implicación familiar que existe en nuestro colegio», expresan.

Biblioteca, huerta y euskera

Una de las iniciativas más destacadas es la gestión de la biblioteca. Madres voluntarias se turnan para atender al alumnado en horario extraescolar, creando un espacio acogedor donde los niños y niñas pueden realizar sus tareas, disfrutar de la lectura o simplemente relajarse. Esta iniciativa no solo fomenta el hábito lector, sino que también fortalece los vínculos entre las familias y el centro. Este servicio bibliotecario escolar se ofrece de lunes a jueves durante todo el curso con la colaboración familiar.

La gestión de la huerta escolar es otra de las actividades que asi-

milan las familias, con la participación de padres y madres voluntarias durante cada curso. La actividad se desarrolla conjuntamente con el alumnado, en horario escolar y se mantiene en periodos vacacionales o cuando la escuela permanece cerrada, desde enero hasta fin de curso. Las familias contribuyen desde la elaboración del espantapájaros hasta el plantado de especies, la limpieza de la huerta y demás menesteres de esta labor, todo junto a los niños y niñas que aprenden así de la implicación familiar en un mismo proyecto.

El aprendizaje del euskera, con el programa gratuito Aise, en el que participan 25 familiares, es otro de los puntos fuertes de la participación familiar, coordinada por el citado centro público local. De 9 a 11 horas, una profesora de AEK se encarga de este aprendizaje para acercarse al euskera.

Desde el centro destacan esta implicación como uno de los pun-

tos fuertes que contribuyen a su funcionamiento en el día a día «ya que no se trata sólo de la participación en actividades puntuales, en las que también hay mucha gente. Son otros programas o actividades, para todo el curso, que las familias se plantean como propias, trayendo ideas y aportaciones y nosotros tenemos las puertas abiertas a estas iniciativas. Las actividades están pensadas para todo el alumnado y son diseñadas por todos», aseguran en este centro de 210 escolares.

Jornada de puertas abiertas

Con esta premisa el colegio San Lorenzo celebrará el viernes 31 de enero su jornada de puertas abiertas de 15 a 17 horas, con juegos, photocall y chocolatada en la que también se han implicado las familias. En concreto, en la primera hora se podrá realizar una visita al centro para ver cómo se trabaja in situ con el alumnado.

La biblioteca municipal inicia sus sesiones de cuentacuentos en febrero

A. L. OSORO

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha presentado las sesiones de cuentacuentos infantiles que tendrán lugar en los próximos meses en la villa. Habrá dos sesiones al mes, de febrero a mayo, los sábados en Lobiano.

La primera sesión mensual será en inglés, dentro del ciclo 'Story Time', y la última, en euskera, bajo el nombre de 'Arratsaldean kontu kontari'. Cada encuentro estará dirigido a una franja de edad concreta. Las sesiones en inglés están dirigidas a la población infantil nacida entre 2017 y 2022 y en euskera a los nacidos entre 2016 y 2021.

El objetivo de esta actividad es fomentar el gusto por la lectura a través de la transmisión oral y la emoción, así como desarrollar la imaginación y enriquecer el vocabulario de las personas asistentes a las sesiones. Habrá cuentacuentos los días 1 y 22 de febrero, 8 y 22 de marzo, 5 de abril y 10 de mayo.

Todos los cuentos comenzarán a las 17.30 horas y la entrada es gratuita. No obstante, hay que reservar plaza con antelación en la biblioteca, llamando al 943 179 212 o enviando un e-mail a biblioteca@udalermua.net indicando el nombre y la edad del niño o niña. Las plazas se adjudicarán por orden de inscripción.

La reserva de plazas para cada sesión comenzará el lunes de la semana en la que se realiza el cuentacuentos.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela Sabucedo (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).